

六郷小だより

<http://www.ota-school.ed.jp/rokugou-es/>



令和7年度
大田区立六郷小学校
1月号 令和8年1月8日
* よく考え、行動する子
* 思いやりをもち、助け合う子
* 健康でねばり強い子

こどもたちを生き生きと

校長 伊藤 均

新年あけましておめでとうございます。

昨年が昭和100年、戦後80年という年であったことから、年末にかけてもその歴史を振り返るTV番組や新聞記事をたくさん目にしました。その度に私は本校が開校150周年であることが頭に浮かび、明治8年から始まるその長い長い歴史に感動するのでした。思えば令和7年は、年明けから周年関係について様々なことを考え、皆で準備を進めてきました。「長い歴史を大切につないできた六郷地域を大切にしたい」「150年目のこどもたちが大活躍する行事をたくさんしたい」この2つを実現することが企画の土台でした。思えば1・2学期の9か月間で、2つの願いがしっかりと実現できたと捉えています。

それにしても、六郷小のこどもたちはすごかったです。あっぱれです。そしてこどもたちを活躍できるようにした(育ててきた)教員集団もすばらしかったです。さらに、保護者(特にアントニーチャー・アソシエーションとのび六さん)や地域の支援も加わり、「あー、最強の学校だ」との思いを幾度もさせていただきました。

あまり知られていない感心のエピソードを2つ紹介します。

◇記念式典2週間前にインフルエンザが大流行でした。学年閉鎖もあり、4・5・6年生の合同練習は1回とリハしかできませんでした。学年練習や本番当日の欠席者も複数名おり、呼びかけの台詞をその度に仲間が代替してカバーしました。大勢の前で急きょ表現豊かに声を出すことは容易ではありません。しかし、こどもたちは本番も誰が代役でこなしているのかまったく分からないようにやり遂げてしまったのです。あっぱれ!

◇12月3日は開校記念日でした。しかし、3組の合同移動教室があり、こども3名と担任と私が不在のため、記念行事を入れませんでした。すると… 給食時間に突然、Mr. Rという謎の親分(6年生??)と仲間が昼の放送中の放送室に入り、「今日は六郷小の誕生日だ。みんなでハッピーバースデーを歌おう!」と呼びかけ、各教室に出向いたそうです。あっぱれ!このようなことができるこどもたち、すごいと思いませんか。2学期の終業式の中で、私は様々な教育活動の写真(各学年・全校で60枚)を映して振り返りましたが、生き生きとした子供たちの姿に感心しきりでした。

今年の干支(えと)は、丙午(ひのえうま)です。前回の1966年生まれは、迷信の影響で出生数が約136万人と極端に少なかった年ですが、それでも昨年(約66.5万人)の2倍です。社会の大切な宝であるこどもたちを健やかに生き生きと育てたいと強く思う年始です。

最後にもう1つエピソードを。記念式典に出席された他校校長に質問されました。「どのようにしたら、六郷小のこどもたちのように育つのですか?」と。最高の誉め言葉だと思いました。答えは、“家庭と本校教職員の力による”ではないでしょうか。

3学期もどうぞよろしくお願ひいたします。

1月の生活目標 六郷スタイルを 守って生活をしよう

日	曜	行 事	放
1	木	元日	完全機械警備 12/29~1/3
2	金		
3	土		
4	日		
5	月		
6	火		
7	水	冬季休業終	
8	木	始業式、書初め大会	SC <特>
9	金	給食始、安全指導日、委員会活動	
10	土		
11	日		
12	月	成人の日	
13	火	遠足(3組)、計測(1・2年)	○
14	水		<特>
15	木	TBS出前授業(5年)、算数補習	SC
16	金	読み聞かせ(低)、計測(3・4年) 喫煙防止教室(6年)、クラブ活動	
17	土	ものづくりフォーラム(大森スポーツセンター5年)	
18	日		
19	月	全校朝会、ドローン出前授業(5年) 計測(5・6年)	<特>
20	火		○
21	水	児童集会	<特>
22	木	避難訓練、算数補習	
23	金	体育・健康教育地区公開講座	校内書初め展 <特>
24	土	土曜補習	
25	日		
26	月	全校朝会	
27	火	たてわり班活動	○
28	水	音楽朝会、小中一貫の日	<特>
29	木		SC
30	金	読み聞かせ(高) クラブ活動、クラブ見学(3年)	
31	土		

放課後遊び ○あり <特> 特別時程

S R …サポートルーム

S C …スクールカウンセラー来校日 基本的に木曜日 8:15~16:45

※9月19日(木)はお休みです

☆1月の生活指導について

生活指導部

月目標：「六郷スタイルを守って生活しよう」（子どもの心サポート月間）（あいさつ運動）

→六郷小学校では、こどもたちがより良い学校生活を送るために「六郷スタイル」という学校生活の約束があります。安心・安全に生活し、落ち着いて学習に取り組めるように「六郷スタイル」について改めて学級で指導します。

安全指導：「校舎内の安全」「校外でのけが」

→校舎内の安全な過ごし方と、校外でのけがの危険性や対応の仕方などを指導します。

避難訓練：1月22日（木） 9：40～

→火災で防火シャッターが作動した場合の避難経路について指導します。
(避難終了後、3組・2・5年生は煙体験を行います。)

大田区小学生駅伝大会

5・6年生担任

12月13日（土）に小学校駅伝大会があり、5・6年生の選抜メンバーが大会に出場してきました。まず、選抜メンバーに選ばれるために持久走大会前から放課後に5・6年生みんなでベストタイムを更新するために練習を続けてきました。選ばれた選手は、惜しくも選ばれなかつた選手の思いも背負ってその後の辛い練習も乗り越え、どんどんベストタイムを更新し続けました。

体調不良等で、全員が揃ったのは大会前日でした。天候も不安な中、迎えた当日は日の光りが選手の緊張をほぐす温かい陽気となりました。前日に復帰した選手も自己ベストを大きく更新し、全員がこれまでの練習の自己ベストを出し、見事、大会1部の10位に入ることができました。悔しい思いもありますが、今出せる力を精一杯出した選手達の笑顔は輝いていました。5年生はこの思いを引き継ぎ、来年度の大会に向けてより一層頑張ります。



1年生の学校生活について

1年生担任

入学してから9か月が経ちました。学校生活にもすっかり慣れ、多くの行事を通して成長しています。

また、日常生活でもできることが増え、頼もしいです。給食の準備も自分たちできちんと行うことができるようになりました。

今月の書き初め大会に備えて、書き初めの練習にも励んできました。一画一画、手本を見ながら丁寧に書く姿は立派です。新年、気持ちを新たにして素敵な文字を書くことを期待しています。

残り3か月、2年生に向けて邁進していきます。

